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 « NOUVELLES DU COMITÉ MUNICIPAL » 

 
Certains d'entre vous ont suivi, de près ou de loin, l'évolution du Comité Municipal. Pour d'autres, les 
informations ne sont peut-être pas venues jusqu'à eux. Afin que chacun soit bien au courant de ce projet à la 
fois ambitieux et important, il est apparu nécessaire de retracer chronologiquement les évènements survenus 
en 2023. 

 

  

 
Pourquoi un Comité Municipal ? 
 
Nous sommes dans un contexte difficile pour plusieurs 
raisons. 
L'endettement de la commune, qui est très ancien, a 
freiné les investissements productifs nécessaires. 
En conséquence, notre domaine skiable s'est réduit au fil 
des années. A ces difficultés s'ajoutent le réchauffement 
climatique attendu et l'augmentation des coûts 
énergétiques. 
Le projet de liaison avec Les Karellis devait assurer notre 
développement, mais comme tous les autres projets 
inscrits dans le SCOT Maurienne, il a été refusé. 
Mais l'absence de liaison n'est pas un handicap 
insurmontable. 
Notre village est dans un cadre exceptionnel et dispose 
de nombreux atouts touristiques qui peuvent être mis en 
valeur. 
Pour assurer notre avenir, il convient donc de redéfinir 
complètement notre stratégie. 
 

     
LA CRÉATION DU COMITÉ 

Lors de son conseil municipal du 28 avril 2023, la commune a « souhaité mettre en œuvre une procédure 
participative dépassant les seuls élus municipaux en créant un comité municipal chargé de proposer au conseil 
une stratégie de développement soutenable à une échéance de 10 ans ».  
Cette résolution a été adoptée à la majorité. 
Vous pouvez consulter le procès-verbal de ce conseil sur le site internet de la mairie :  
https://www.albiez-montrond.fr/images/PV_CM_20230428.pdf  
         
A la suite de cette décision, une réunion publique d'information a été organisée le 9 mai 2023. 
Environ 60 personnes y ont participé. 
Après une présentation de l'état des lieux, de nombreux échanges ont eu lieu, chacun donnant son avis sur l'état 
de la station et les projets à envisager. 
Parmi les nombreux thèmes abordés, la nécessité d'une diversification de l'offre touristique a fait l’unanimité. 
 
La composition du comité a été expliquée. 

Afin de garantir une diversité des points de vue, les membres du comité sont des élus municipaux, des 
représentants institutionnels (service animation de la commune, office de tourisme, école de ski, domaine 
skiable), des représentants des acteurs socio-économiques (commerçants, loueurs) et de la population.  

Il est également apparu nécessaire que cette structure, indépendante du pouvoir politique, donne le maximum 
de place aux habitants et aux acteurs locaux. 

Au terme de deux heures de débat, un nouveau rendez-vous a été donné pour une nouvelle réunion publique 
fin mai afin de recueillir le maximum d'idées et de suggestions qui seront étudiées par le comité. 

Il a également été demandé à toutes les personnes souhaitant participer au comité de faire acte de candidature 
auprès de la mairie. 



 

RÉUNION PUBLIQUE DU 30 MAI 

Lors de cette deuxième réunion publique, des groupes de travail ont été constitués et une trentaine de 
suggestions ont été recueillies. 

Par la suite, les suggestions ont continué d'affluer, à l'initiative d'Albiens et de résidents secondaires qui ont 
apprécié la démarche. 

Il a été ainsi recueilli une cinquantaine de « fiches idées » et de nouvelles candidatures sont arrivées. 

L'ensemble de ces documents a constitué la base de travail pour les réunions du comité. 

LES RÉUNIONS DU COMITÉ  

Toutes les candidatures recueillies ont été acceptées, soit au total 16 personnes (dont 3 du Conseil municipal). 
Ce nombre est apparu optimum pour assurer des réunions productives.  

Les propositions effectuées ont constitué la base de travail. Il a été nécessaire de trier, éclater en sous-projets 
et regrouper les idées comparables. 

La première réunion s'est tenue le 5 juillet 2023. Plus d'une dizaine de réunions ont suivi au cours de l'été et de 
l'automne. Un système de visioconférence a été mis en place afin de permettre aux personnes du comité qui 
n'étaient pas à Albiez de pouvoir participer. 

RÉUNION PUBLIQUE DU 18 OCTOBRE 

Au cours de cette réunion, le comité municipal a rendu compte de ses 
propositions de stratégie de développement du village à la population.  La 
cinquantaine d'Albiens présents a pu découvrir les valeurs qui doivent 
structurer l'avenir de la station. 
Les mesures proposées marient les solutions de court terme et des projets 
plus structurants.  
La réception de la population a été très positive. 
Il restait encore à présenter et faire approuver ce plan de développement 
par le Conseil Municipal.  
Cela a été fait lors de la séance du 27 octobre 2023, le projet a été adopté 
à l'unanimité. 

 

LES GRANDES LIGNES DU PLAN DE DÉVELOPPEMENT 

L'objectif est de définir une stratégie cohérente, tenant compte du contexte actuel et devant être portée par les 
élus.  
> Par la mise en place à court terme d'actions « simples et visibles » compatibles avec nos moyens financiers.  
> En construisant un projet global à plus long terme afin d'attirer un ou plusieurs investisseurs publics et/ou 
privés. 
Un état des lieux a été dressé afin d'appuyer notre stratégie sur nos forces et opportunités (village 
authentique, cadre exceptionnel, proximité avec les Sybelles, tourisme vert, plateau de Montrond). 
Il en est ressorti que les trois piliers de notre offre touristique actuelle et future sont : 

L'AUTHENTICITÉ  -  LES FAMILLES  -  LA DÉCOUVERTE 

 

 



Les différentes études et analyses effectuées démontrent que nous devons offrir à notre clientèle familiale une 
activité ski attractive l'hiver et une activité aquatique l'été, ce sont les indispensables.  

Le tourisme vert, le multi-activité et « l'après ski » sont des valeurs montantes sur lesquelles nous devons nous 
appuyer.      

 

 

Pour réussir, il est nécessaire que tous les acteurs de notre territoire (Albiens, élus, acteurs socio-
professionnels, hébergeurs, commerçants, acteurs socio-culturels, agriculteurs, écoliers) travaillent en étroite 
collaboration. 

L'ACCUEIL À COURT TERME  

- Re-obtention du label « Famille Plus », renforcement de l'offre randonnée, habillage des virages de la montée 
d'Albiez par des panneaux « Route de l'Opinel », développement de l'offre vélo.  

- Les animations seront recentrées sur le Festival Celti'cimes, le cross Triathlon, le Festival Tradi'cimes et les 
Savoyardises. 

L'ACCUEIL À MOYEN TERME  

 

La sécurisation de l'espace piétons est nécessaire, 
différentes pistes sont en cours d'étude (faire ralentir les 
véhicules dans les zones « boulangerie » et « cinéma »). 

Cheminement piétonnier Plan-Mollard, passage piéton 
souterrain Col du Mollard, amélioration de la signalétique, 
valorisation du fleurissement. 

 
Déploiement du label « Accueil vélo », sentier thématique plateau de Montrond et aménagement d'une aire de 
camping-car digne de ce nom. 
 
Candidature à l'organisation de la Fête des Fromages de Savoie pour la 20e édition en 2025, accueillant 
plusieurs milliers de personnes. 
 
LE DOMAINE SKIABLE À MOYEN TERME 
Aménagement d'un espace débutant par la mise en place d'une remontée mécanique sur le bas du Grand Loup 
afin de désengorger le téléski. 
 

PROJETS À LONG TERME 
> Valorisation du Col du Mollard. 
Liaison bas et haut station permettant la réappropriation du secteur « Vernette », création d'une véritable plaine 
de jeu proposant des multi-activités multi-saisons. 
 
> Valorisation du plateau de Montrond. 
Création d'un vaste espace d'activités tant en hiver (complémentarité au ski de piste) qu'en été. Mise en place 
de navettes reliant Albiez – Montrond - Saint Jean d'Arves. 
 



 
Pour l'ensemble de ces projets la faisabilité technique et économique sera analysée. Si l'attractivité est 
confirmée, ils seront intégrés au plan d'investissements pluriannuel en cours d'élaboration. 
 
Dès cet hiver, des améliorations concernant l'accueil et l'information sont prévues.  
> Installation d'écrans d'information dynamique au Plan et au Mollard. 
> Création d'un plan regroupant toutes les activités neige « hors ski ». 
> Dédoublement de la Marmo't Ride (au Mollard et sur le Grand Loup). 
> Aménagement et mise en place d’une signalétique des pistes de luge. 
 
Nous avons par ailleurs d'ores et déjà avancé sur le dossier de création d'une nouvelle aire de camping-car. 
Une première réunion a eu lieu fin décembre, avec un prestataire qui a déjà installé 500 aires d'étape en France 
et en Europe. D'autres réunions vont suivre. 
 
 

LES FUTURS TRAVAUX DU COMITÉ 

De nouvelles candidatures sont arrivées à la suite de la réunion publique du 18 octobre, portant le nombre de 
participants à 24 personnes.  
 
Afin de gagner en efficacité deux sous-groupes ont été créés. 

> Albiez Village authentique (Vie du village et agriculture, aménagement et sécurisation).  

> Albiez, village multi-activités (Domaine skiable et Plateau de Montrond). 

Au sein de chacun de ces deux sous-groupes deux co-animateurs se sont portés volontaires. Les travaux seront 
distribués entre les membres. 
Pour assurer la cohésion de l'ensemble du comité des réunions d'information et d'échange auront lieu entre les 
deux sous-groupes. 
À noter que le groupe travaillant sur le label Famille Plus était déjà constitué et continuera ses travaux en 
informant le comité municipal de ses avancées. 
 
Des réunions régulières sont prévues, la présentation des travaux sera effectuée au Conseil municipal d'ici au 
31 mai 2024. 
 
 

TÉMOIGNAGES - POURQUOI PARTICIPENT ILS AU COMITÉ ? 

> Irma GRANGE est une Albienche de souche et avec son mari Michel ils ont décidé de faire partie du Comité. 
« Le positif ressenti à la réunion de présentation du projet m'a donné envie de rejoindre le comité : par amour 
du pays, en raison de mes origines et de ma connaissance de l'histoire de la station. L'ambiance ressentie, l'état 
d'esprit et la volonté d'avancer « en faisant avec ce que l'on a » m'ont rappelé certains moments d'autrefois lors 
de l'ouverture de notre village au tourisme. Les temps ont changé, certes, mais après avoir tellement entendu 
et lu de critiques stériles nous ne pouvions qu'apprécier cet élan positif. Quelles sont nos attentes ? Avancer en 
ayant des réflexions constructives, en retrouvant l'audace qui nous permettra de réaliser les grands projets qui 
fédèrent et qui nous feront sortir de l'impasse ». 
 
> Florian MORICE, qui s'est installé à Albiez récemment. 
« Dans la continuité de notre famille qui vient sur Albiez depuis plusieurs générations (50 ans), nous avons fait 
le choix, avec mon épouse, de nous y installer avec nos deux filles. 
À travers le Comité Municipal, je souhaite apporter ma contribution à la mise en valeurs des atouts de notre 
village autour du lien entre les traditions agricoles et le développement des activités touristiques. » 

 
 

NOS PEINES - ILS NOUS ONT QUITTÉ EN 2023 

Mme Yvette GAUDIN née GIRARD le 22/01/2023 
Mme Mélanie ETIENNE née RICHARD le 17/02/2023 
Mme Simone, Marie, Rose, Mathilde ROCHE née CHARVIN le 25/02/2023 
M. Jean, Joseph CONSTANTIN le 13/03/2023 
Mme Gabrielle, Marie, Louise CHARVIN née GRAND le 14/04/2023 
M. Jean-Claude LAPRAZ le 01/08/2023  
M. Émile VERNEY le 03/10/2023 
Mme Lucienne, Léonie WOEST née VIONNET le 29/10/2023 
 
 
 

PUBLICATION : Mairie d'Albiez-Montrond  
RÉDACTION : Bruno BASTIDE, remerciements à Irma et Michel GRANGE, Florian MORICE. 


